

23.08.2025

Lustmeeting auf Gut Ludwigsburg

Am 23.9.25 besuchten wir im Rahmen unseres jährlichen Sommerausflugs das Gut Ludwigsburg, nördlich der Eckernförder Bucht in Schleswig-Holstein gelegen. Wir wurden vom Gutsherrn Herrn Carl geführt und er erzählte sehr launig von seinen Kindheitserinnerungen innerhalb einer großen Kinderschar; denn nach dem Krieg waren zusätzlich viele Flüchtlingsfamilien auf dem Gut einquartiert worden.

Die Familie Carl hatte das Gut 1950 von der Familie von Ahlefeld übernommen. Die Ahnenliste der früheren Besitzer kann sich sehen lassen. Adelsgeschlechter wie derer von Rantzau, von Brockstedt, von Kielmannseck usw. sind vertreten. Die Geschichte des Gutes ist sehr lang, datiert sie doch bis ins 15. Jahrhundert zurück, beginnend mit dem Bau einer Wasserburg.



Heute steht hier ein stattliches, dreigeschossiges Herrenhaus, das nach wie vor von einem Wassergraben und zwei Brücken umgeben ist. Wir wurden durch das imposante Treppenhaus zu den Wohnräumen und zum Festsaal geführt, in denen erst jetzt alte Wandgemälde wiederentdeckt wurden.



Aber das Besondere des Hauses ist die sogenannte „Bunte Kammer“, in der die Wände von oben bis unten mit Emblemen, Bildern und Sinnsprüchen aus aller Welt bestückt sind.

Zum Abschluss unseres Ausfluges speisten wir in der urigen Gutsküche, die einiges zu bieten hatte. Ein rundum gelungener Ausflug.

Fotos: Dr. Stephanie Denzer-Fürst